



BROT & SPIELE E.V.

Christburger Straße 2 || 10405 Berlin || Telefon 030 / 35124 8630 || info@brot-und-spiele.com

PRESSEMITTEILUNG: Mit Fußball Geschichte erleben

Football History Walk von AN DIE WAND GESPIELT

am 29. September 2022 in Leverkusen



Berlin, den 22. September 2022 – Ein Stadtspaziergang, kurze Filme und ein Einblick in Geschichten aus der Stadt und von Fußballspieler*innen: Am Donnerstag, den 29. September 2022, findet der Football History Walk vom Projekt **AN DIE WAND GESPIELT** in Leverkusen statt. Mit Football History Walks tauchen die Besucher*innen in sechs Städten in deutsch-deutsche (Fußball-)Geschichte ein. An jedem der Standorte entwickeln Schüler*innen in Workshops innerhalb einer Woche multimediale Stadtspaziergänge. In Leverkusen treffen sie auf die ehemalige Fußballspielerin und heutige Trainerin **Doreen Meier** zum Zeitzeugen-Interview. Meier ist in der ehemaligen DDR geboren, spielte dort erfolgreich Fußball für Uni Jena, wo sie die letzte Meisterschaft der DDR gewann. Sie stand sogar beim einzigen Länderspiel der DDR-Fußball-Nationalmannschaft der Frauen auf dem Feld. Ihr Beruf als Lehrerin brachte sie in den Westen, wo sie unter anderem als Trainerin die Damen von Bayer 04 Leverkusen in die erste Liga führte. Die Jugendlichen bereiten das Gespräch mit Doreen Meier filmisch für den Walk auf. Das Interview projiziert **AN DIE WAND GESPIELT** ebenso wie einen speziell für den Walk ausgewählten Kurzfilm und Archivmaterial an Stationen des Stadtspaziergangs an Wände im öffentlichen Raum. Die Schüler*innen entwickeln mit Bezug auf die ihre Heimat und durch den Fußball eigene Perspektiven auf Geschichte und bringen diese den Teilnehmenden des Football History Walks näher.

„Die Rolle von Leverkusen in den Umbruchsjahren ist eine besondere: Schon vor 1989 spielten geflohene Spieler wie Falko Götz und Dirk Schlegel für Bayer 04 Leverkusen. Nach dem Mauerfall lockte der Verein eine ganze Reihe von DDR-Nationalspielern wie Andreas Thom, Ulf Kirsten und Heiko Scholz mit viel Geld in den Westen“, sagt **AN DIE WAND GESPIELT**-Projektleiter **Patrick Thülig**. „Um die geht es bei unserem Football History Walk ebenso wie die innerdeutsche Migrationsgeschichte von Ex-Nationalspielerin Doreen Meier, deren Erfahrungen uns einen Fokus auf den Frauenfußball und seine Geschichte ermöglichen.“

Um 19.45 Uhr ist die BayArena Ausgangs- und Treffpunkt für den Football History Walk. Circa zwei Stunden lang spaziert die Gruppe durch die Innenstadt und stoppt an weiteren drei Stationen. An jedem der Orte wird – mobil mit einem Lastenfahrzeug, auf dem die Vorführtechnik montiert ist – (Fußball-)Geschichte durch die Projektionen für die Spaziergruppe lebensnah erfahrbar.

AN DIE WAND GESPIELT stellt die Kurzfilme, Interviews und Fotos anschließend auf der Projekt-Homepage andiewandgespielt.de bereit, wo sich auch weitere Infos zum Projekt finden.



Football History Walk von AN DIE WAND GESPIELT

Am 29. September 2022 – Start: 19.45 Uhr

Treffpunkt: BayArena, am Eingang der Tribüne SÜD an der Dhünn

Dauer: Ca. 2 Stunden

Nach dem Auftakt in Brandenburg/Havel und Gießen ist der Football History Walk in Leverkusen ist der letzte Spaziergang des Jahres 2022

Im kommenden Jahr gastiert AN DIE WAND GESPIELT in Braunschweig, Jena und Rostock.

Melden Sie sich gerne mit Interviewanfragen oder wenn Sie weitere Informationen zu **AN DIE WAND GESPIELT** benötigen.

Denis Demmerle

Projektkommunikation AN DIE WAND GESPIELT

Mail: denis.demmerle@gmx.de

Mobil: 0177 - 66 10 129

Das von der Bundesstiftung zur Aufarbeitung der SED-Diktatur finanzierte Projekt **AN DIE WAND GESPIELT** wird im Schuljahr 2022/2023 von den beiden Initiatoren Brot & Spiele e.V. und KOOPERATIVE Berlin in sechs bundesdeutschen Städten durchgeführt. AN DIE WAND GESPIELT wird unterstützt durch die Beauftragte der Bundesregierung für Kultur und Medien und das Förderprogramm „Jugend erinnert“ sowie durch Partner in den vor Ort in den sechs Städten.

